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Licim, Dona Maria, Serivaldo, Maycon e Fernando

Primocar Automóveis celebra 12 
anos de sucesso em Tupaciguara

Uma trajetória de 12 
anos marca o aniversá-
rio da Primocar Auto-
móveis, iniciada pelo 
empresário Léo da 
Primocar, que se aven-
turou no mercado de 
compra e venda de ve-
ículos novos e semino-
vos em Tupaciguara.

O empreendimento, 
que teve início em um 
modesto prédio com 
apenas uma porta, não 
foi obstáculo para Léo 
transformar sua paixão 
em um negócio prós-
pero. A cada ano, a ati-
vidade se aprimorava, 

impulsionando o cres-
cimento constante da 
Primocar Automóveis.

O rápido crescimen-
to da empresa deman-
dou um espaço mais 
amplo e confortável 
para atender uma clien-
tela em expansão. Isso 
se deveu não apenas ao 
excelente atendimen-
to proporcionado pela 
equipe, mas também 
à qualidade e garantia 
dos veículos oferecidos.

Hoje, a Primocar Au-
tomóveis é reconhe-
cida como referência 
no comércio de autos 

novos e seminovos 
em Tupaciguara. Lo-
calizada na rua Bueno 
Brandão, 500, no trevo 
principal de entrada da 
cidade, a loja destaca-
-se pelas sólidas parce-
rias estabelecidas com 
as concessionárias das 
principais marcas na 
região. Essas parcerias 
possibilitaram à Pri-
mocar tornar-se uma 
revenda multimarcas, 
oferecendo ao cliente 
a facilidade de adquirir 
o veículo desejado, seja 
através de compra à 
vista ou financiamento.

Léo da Primocar ex-
pressa sua gratidão pe-
los 12 anos de atuação 
no mercado de autos 
em Tupaciguara: “Nes-
tes 12 anos em que atu-
amos no mercado de 

autos novos e semino-
vos em Tupaciguara, só 
temos que agradecer 
primeiramente a Deus 
pela oportunidade ofe-
recida e aos nossos 
clientes que em muito 

contribuíram para que 
o sucesso sempre esti-
vesse presente em nos-
sas ações, no decorrer 
de todo esse tempo em 
que estamos no merca-
do de autos”.

Equipe Primocar Automóveis

Fachada das instalações da Primocar Automóveis 

Recepção na comemoração dos 12 anos da Primocar automóveis, no dia 1º último

Em uma noite reple-
ta de emoção e reco-
nhecimento, a notável 
Maria Alves Ferreira, 
carinhosamente co-
nhecida como Dona 
Maria, alcançou mais 
uma conquista signifi-
cativa em Tupaciguara. 
O vereador Ulisses San-
tana Júnior, popular-
mente conhecido como 
Licim, teve a honra de 
entregar a Dona Maria 
o título de Cidadã Ho-
norária Tupaciguaren-
se, selando assim sua 
contribuição marcante 
para a comunidade.

Dona Maria, uma fi-
gura querida na cida-
de, ganhou destaque ao 
introduzir seu tempero 
refinado e irresistível 

Dona Maria é agraciada com o título de Cidadã 
Honorária Tupaciguarense em Noite Emocionante

em uma variedade de 
pratos, conquistando o 
paladar dos tupacigua-
renses. Seu empreen-
dimento, o renomado 
Restaurante e Chur-
rascaria Dona Maria, 
tornou-se um símbolo 
de sucesso e sabor na 
cidade.

A cerimônia de en-
trega do título foi mar-
cada por intensa emo-
ção, tanto por parte da 
homenageada quanto 
de seus familiares, que 
compartilharam o or-
gulho desse momento 
especial. Dona Maria 
expressou sua gratidão 
pelo reconhecimen-
to, considerando-o um 
feito inestimável que 
só intensifica seu amor 

pela cidade que a aco-
lheu calorosamente.

“Quero agradecer 
primeiramente a Deus 
por me proporcionar 
as condições e bênçãos 
que me trouxeram até 
este momento, tornan-
do-me uma filha desta 
terra abençoada por 
Ele. Em seguida, ex-
presso minha profunda 
gratidão ao meu esposo 
Serivaldo, meus filhos, 
noras, genros e netos 
pelo apoio incondicio-
nal em todas as iniciati-
vas, tanto profissionais 
quanto pessoais. Por 
fim, agradeço ao vere-
ador Licim pela indica-
ção do meu nome para 
receber este impor-
tante destaque, assim 
como a todos os verea-
dores da Câmara Mu-
nicipal pela aprovação 
unânime deste desta-
cado título”, declarou 
emocionada a homena-
geada.

A trajetória de Dona 
Maria em Tupaciguara 
é marcada não apenas 
por suas habilidades 
culinárias, mas tam-
bém pela construção 
de laços afetivos que 
se transformaram em 
estímulo e apoio, im-
pulsionando-a a apri-
morar continuamente 

seu trabalho em prol de 
uma vida melhor para 
sua família. Este título 
de Cidadã Honorária é, 

Câmara Municipal elege nova 
Mesa Diretora para 2024

sem dúvida, a celebra-
ção merecida de uma 
mulher cujo talento e 
dedicação deixaram 

uma marca inquestio-
nável na comunidade 
tupaciguarense.

Veja matéria completa sobre a eleição em nossa próxima edição

Os eleitos: Licim - 2º Secretário; Moacir Jr. - Vice-presidente; Cupim da Aroeira - Presidente e o 
Darço - 1º Secretário

Dona Maria com amigos do Corpo de Bombeiros e Serivaldo
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Leão (21/7 a 22/8)

Virgem (23/8 a 22/9)

Libra (23/9 a 22/10)

Escorpião (23/10 a 21/11)

Sagitário (22/11 a 21/12)

Capricórnio (22/12 a 20/1)

Peixes (20/2 a 20/3) 

Áries (01/3 a 30/4)

Touro (21/4 a 20/5)

Gêmeos (21/5 a 20/6)

Câncer (21/6 a 20/7

HORÓSCOPO
Como está o seu signo na 
semana de 07/12 a 13/12/23  

Celebre as pequenas vitórias, 
mesmo que essas estejam muito 
aquém daquilo que você pretendia 
realizar neste ano que está prestes 
a se encerrar. Celebre as pequenas 
vitórias porque elas significam seu 
avanço. É assim.

Agora é um raro momento em 
que você pode buscar refúgio em 
tudo que deixa sua alma segura e 
confortável, se atendo a essas pe-
quenas coisas da vida cotidiana que 
brindam com essas condições. Nada 
de voos perigosos.

Agora é um bom momento para 
você convencer as pessoas a se uni-
rem aos seus esforços, mesmo que 
isso seja algo que dure pouco tempo. 
O pouco tempo que durar será su-
ficiente para consolidar o caminho 
pretendido.

Aquilo que esteja engatilhado 
será o que sua alma poderá usar 
para obter resultados eficientes. Co-
meçar a inovar neste momento não 
seria uma boa pedida, apesar de que 
sua alma sempre se inclina nessa di-
reção.

Tenha em mente quais seriam 
as prioridades e se dedique a elas 
com empenho e atenção, para não 
deixar passar em branco a oportu-
nidade de colocar um tanto de or-
dem antes de começarem as festas 
de fim de ano.

Será necessário fazer algumas 
manobras para que os recursos flu-
am com mais abundância, sem con-
tar com a sorte para isso, mas se de-
dicando a fazer tudo que estiver ao 
seu alcance para aproveitar as próxi-
mas semanas.

Sua inimiga mortal é a preguiça, 
a mania de buscar a forma menos 
trabalhosa de solucionar seus pro-
blemas e garantir progresso. Sua 
inimiga mortal é a preguiça, que faz 
você perder oportunidades muito 
valiosas de progresso.

Os acordos serão feitos sobre as 
possibilidades abertas através das 
conversas, mesmo que, no fim, es-
ses não signifiquem a vitória de ne-
nhuma das partes, mas um ponto 
médio que acomode tudo da melhor 
forma possível.

Às vezes é preciso engrossar a voz 
e fazer cara de maldade para que as 
pessoas não abusem de sua confian-
ça e boa vontade. Porém, essa estra-
tégia há de ser pontual, cuidando 
para não se tornar estável e consoli-
dada.

Concordar é melhor do que dis-
cordar, inclusive porque as discor-
dâncias seriam superficiais, já que 
se houvesse conversas sinceras e 
as pessoas estivessem dispostas a 
ouvir, elas concordariam em vez de 
discordarem.

Os relacionamentos humanos 
nunca são simples, diretos e trans-
parentes como supostamente deve-
riam ser, as pessoas guardam segre-
dos, têm segundas intenções, talvez 
não por malícia, mas por timidez.

Apesar de todas as discordâncias 
que andaram sendo a nota dominan-
te dos relacionamentos, agora há 
uma fresta por meio da qual se torna 
possível deixar de lado o esporte das 
discussões, e usar melhor o tempo.

Aquário (21/1 a 19/2)

Jornal  O Independente
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Por Quiroga - O AstrólogoSalpicão de 
frango simples

Atividade será reali-
zada nesta segunda (4), 
ao longo de todo o dia, 
com a presença de pro-
fissionais da saúde, as-
sistência e segurança, 
entre outros.

Debater o papel do 
consumo nocivo de 
álcool e de outras dro-
gas na violência sexual 
contra crianças e ado-
lescentes. Esse é o ob-
jetivo de debate público 
que a Comissão de Pre-
venção e Combate ao 
Uso de Crack e Outras 
Drogas da Assembleia 

Debate aborda papel 
do consumo de álcool e 

drogas na violência contra 
crianças e adolescentes

Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) vai rea-
lizar nesta segunda-fei-
ra (4/12/23), a partir das 
9 horas, no Auditório 
José Alencar.

Solicitado pela presi-
dente da comissão, de-
putada Delegada Sheila 
(PL), a iniciativa vai ser 
realizada ao longo de 
todo o dia, com a pre-
sença de especialistas 
da área que vão tratar 
da prevenção a esses 
crimes, dos perigos do 
mundo virtual e das in-
vestigações para fazer 

frente a essa realidade, 
entre outros pontos.

No requerimento 
para a realização do 
debate, a parlamentar 
enfatizou que a temáti-
ca da violência sexual 
cometida contra crian-
ças e adolescentes é de 
uma gravidade incon-
testável e exige uma 
abordagem

Solução da edição 1129

Por Jhoyce - Confira essa deliciosa e 
prática receita de salpicão de frango 
simples! Este prato é uma verdadei-
ra explosão de sabores que encanta 
paladares e é perfeito para diversas 
ocasiões, desde refeições rápidas a 
celebrações especiais. Com ingre-
dientes simples e fáceis de encon-
trar, o salpicão de frango combina 
a tenra textura do frango desfiado 
com a crocância da batata palha e 
dos vegetais frescos, resultando em 
uma mistura irresistível. Para pre-
parar este prato, você vai precisar 
de peito de frango cozido e desfia-
do, cenoura ralada, maçã picada, 
uvas-passas, milho verde, ervilha, 
maionese e cheio-verde para realçar 
os sabores. Esta receita é uma exce-
lente opção para quem busca prati-
cidade na cozinha, pois é rápida de 
fazer e não exige habilidades culiná-
rias avançadas. O salpicão de frango 
é versátil e pode ser servido como 
acompanhamento, recheio de san-
duíches, petisco em festas ou como 
prato principal. Sua mistura de tex-
turas e sabores vai conquistar o seu 
paladar e o de todos à mesa. Siga o 
passo a passo bem simples desta 
receita e delicie-se com este prato 
simplesmente irresistível!

Ingredientes (8 porções)

•  500 g de peito de frango cozido e 
desfiado
•  2 cenouras grandes raladas
•  1 lata de ervilha
•  1 lata de milho verde
•  200 g de uva passa
•  1 maçã
•  maionese a gosto
•  cheiro-verde a gosto
•  batata palha a gosto

Modo de preparo : 20min
1. Misture todos os ingredientes, 
menos a batata palha.
3. Depois de tudo misturado, forre 
com a batata palha.
4. Depois, e só servir.

Informações adicionais

Dica para fazer o melhor salpicão 
de frango
 
O frango é o principal ingrediente na 
hora de fazer salpicão. Por isso, para 
que seu salpicão de frango fique ain-
da mais saboroso, invista em tem-
peros para peito de frango, fazendo 
que a carne fique mais saborosa e 
sua receita fique melhor ainda!
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Récem construídas instalações da Agrion em Tupaciguara

Na última quarta-fei-
ra, dia 29, Tupaciguara 
comemorou um mar-
co significativo em seu 
desenvolvimento, com 
a inauguração de uma 
obra crucial de infraes-
trutura hídrica. Um in-
vestimento expressivo 
de R$ 5.567.629,20 foi 
destinado à constru-
ção de interceptores de 
esgoto, fortalecendo o 
sistema de esgotamen-
to sanitário da cidade.

Essa iniciativa, finan-
ciada pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio 
Paranaíba (CBH Parana-
íba), por meio da Abha 
Gestão de Águas, em 
parceria com a Prefei-
tura de Tupaciguara e o 
Departamento de Água 
e Esgoto (DAE) local, 
visa aprimorar a gestão 
hídrica municipal.

Com a conclusão 
dessa obra, os intercep-
tores desempenharão 
um papel crucial ao 
canalizar e transpor-
tar todo o volume de 

Prefeitura entrega obra 
de construção de 

interceptoresde esgoto 
aos tupaciguarenses

esgoto bruto coletado, 
afastando-o da malha 
urbana. Esse passo é es-
sencial para promover 
melhorias expressivas 
nas condições sanitá-
rias e ambientais de 
Tupaciguara.

Vale destacar que a 
conclusão dessa fase 
não apenas aprimora as 
condições atuais, mas 
também abre caminho 
para etapas futuras, 
especialmente à insta-
lação da aguardada Es-
tação de Tratamento de 
Esgoto (ETE) na cidade.

A cerimônia de inau-
guração ocorreu no 
Auditório Prof. Car-
los do Vale, situado no 
Centro Administrativo. 
Este investimento não 
apenas reforça a infra-
estrutura hídrica de 
Tupaciguara, mas tam-
bém representa um 
compromisso conjunto 
em direção a um am-
biente mais saudável e 
sustentável para todos 
os cidadãos.

No último dia 29, 
a empresa brasilei-
ra Agrion celebrou a 
inauguração de sua 
primeira fábrica de fer-
tilizantes organomine-
rais, localizada estrate-
gicamente ao lado da 
usina Aroeira, aqui em 
Tupaciguara.

A concretização des-
se empreendimento 
demandou um investi-
mento expressivo de R$ 
30 milhões, financia-
do integralmente pela 
Agrion, e um esforço de 
construção que se es-
tendeu por cerca de 12 
meses. Para viabilizar 
a iniciativa, a empresa 
estruturou um Certifi-
cado de Recebíveis do 
Agronegócio (CRA) no 
valor do projeto.

O projeto foi de-
senvolvido em estrei-
ta colaboração com a 
Bioenergética Aroeira, 
responsável pelo for-
necimento de insumos 
orgânicos provenien-
tes do processo indus-
trial, como a torta de 

Agrion inaugura moderna fábrica 
de fertilizantes em Tupaciguara

filtro, vinhaça e ener-
gia. A parceria resulta 
na produção de uma 
variedade impressio-
nante de mais de 400 
formulações de fertili-
zantes NPK, distribuí-
das em cinco linhas de 
produtos.

Érnani Judice, CEO 
da Agrion, destacou a 
importância de um con-
trato de dez anos, re-
novável por mais uma 
década, com a Aroeira. 
Esse acordo assegura à 
Agrion acesso constan-

te aos insumos necessá-
rios, enquanto a usina 
mantém a prioridade 
na aquisição do fertili-
zante com a formulação 
mais adequada.

A unidade em Tu-
paciguara possui uma 
capacidade produtiva 
impressionante, po-
dendo alcançar até 60 
mil toneladas de ferti-
lizantes anualmente, 
adaptando-se conforme 
o tipo de produto. Isso 
é suficiente para cobrir 
aproximadamente 100 
mil hectares de lavoura, 
com metade da produ-
ção destinada à Aroeira.

É válido ressaltar 
que, de acordo com Ju-
dice, a usina da Aroeira 
possui 40 mil hectares 
de cana plantada. O ex-
cedente do fertilizante 
não utilizado pela usi-
na será comercializado 
com fornecedores lo-
cais e outros produto-
res em um raio de 200 
quilômetros, consoli-
dando a monetização 

do projeto.
A estratégia de ne-

gócios adotada pela 
Agrion envolve a bus-
ca por parceiros que 
não apenas financiem 
a instalação da fábrica, 
mas também forneçam 
os insumos básicos ne-
cessários. Em contra-
partida, esses parceiros 
usufruem da redução 
significativa de custos 
logísticos e de aquisi-
ção de fertilizantes.

No caso específico da 
Aroeira, estima-se que 
a usina alcance uma 
economia considerável 
de aproximadamente 
R$ 15,5 milhões já no 
primeiro ano de opera-
ção. Além do acesso a 
fertilizantes mais aces-
síveis, a Aroeira tam-
bém participará ativa-
mente na comerciali-
zação do excedente de 
fertilizantes, além de 
gerar créditos de des-
carbonização (CBios) 
para posterior negocia-
ção.

Com essa nova em-
preitada, a Agrion não 
apenas reforça sua po-
sição no mercado de 
fertilizantes, mas tam-
bém estabelece um 
modelo de negócios 
inovador que promove 
parcerias sustentáveis 
e benefícios mútuos 
para todas as partes en-
volvidas. O cenário pro-
missor da inauguração 
da fábrica sinaliza o iní-
cio de uma trajetória de 
sucesso para a Agrion e 
seus colaboradores.

Instituto Nacional 
de Meteorologia indica 
como deve ser o regi-
me de chuva durante o 
mês em todo o país

Luis Roberto Tole-
do - O Instituto Nacio-
nal de Meteorologia 
(Inmet) divulgou nesta 
semana a previsão do 
tempo para o mês de 
dezembro no Brasil. 

De acordo com o ór-
gão vinculado ao Mi-
nistério da Agricultu-
ra, o volume de chuva 
deve ficar próximo ou 
abaixo da média para o 
período em áreas da re-
gião Norte, como o oes-
te do Amazonas, leste 
do Pará e Tocantins.

Isso vale para grande 
parte da região Nordes-
te, também com volu-
mes previstos inferio-
res a 200 mm.

Já a porção leste do 
Nordeste permanecerá 
em seu período seco, 
com acumulados que 
não devem ultrapassar 
100 mm.

A indicação do Inmet 
é de que grande par-
te das regiões Centro-

Como será o clima no Brasil em 
dezembro? Inmet dá a letra!

-Oeste e Sudeste terá 
chuvas acima da média 
e mais regulares. Os 
volumes podem supe-
rar 300 mm em áreas 
de Mato Grosso, Goi-
ás, centro-sul de Minas 
Gerais, nordeste de São 
Paulo e sul do Rio de Ja-
neiro. 

No norte dos estados 
de Goiás, Minas Gerais 
e Espírito Santo, toda-
via, as chuvas previstas 
poderão ficar abaixo da 
média, com volumes 
inferiores a 200 mm.

Para a região Sul, 
ainda são previstas 
chuvas acima da média 
no Paraná e em Santa 
Catarina, onde são pre-
vistos volumes acima 
de 180 mm. Volumes 
inferiores a esses são 
previstos para o centro-
-sul do Rio Grande do 
Sul, onde as chuvas de-
vem ser próximas ou 
ligeiramente abaixo da 
média.

 
Clima em dezembro e 

impacto na safra
O prognóstico cli-

mático do Inmet para 
o mês de dezembro de 

2023 e seu possível im-
pacto na safra 2023/24 
para as diferentes regi-
ões produtoras indica 
que em áreas do Mato-
piba (região que englo-
ba porções dos estados 
do Maranhão, Tocan-
tins, Piauí e Bahia), os 
baixos volumes de chu-
va previstos ainda man-
terão baixos os níveis 
de água no solo. 

As exceções são áre-
as do sul de Tocantins 
e do extremo sudoeste 
da Bahia, onde haverá 
uma ligeira recupe-
ração da umidade no 
solo. Essa condição po-
derá afetar a evolução 
do plantio e desenvol-
vimento inicial dos cul-
tivos de primeira safra 
que já estão em anda-
mento.

Em grande parte do 
Brasil central, informa 
o Inmet, o retorno gra-
dual das chuvas está 
sendo importante para 
a recuperação do ar-
mazenamento de água 
no solo, especialmente 
em áreas do norte de 
Mato Grosso e sul de 
Goiás. 

No geral, a umidade 
no solo será favorável 
para a semeadura e o 
desenvolvimento dos 
cultivos de primeira 
safra. Exceto em áreas 
do norte de Minas Ge-
rais e do Espírito Santo, 
bem como no noroes-
te do Mato Grosso do 
Sul e sudoeste de Mato 
Grosso, onde os níveis 
de umidade poderão 
ser mais baixos.

No Sul, os níveis de 
água no solo podem 
continuar elevados e 
beneficiar as fases ini-
ciais dos cultivos de 
primeira safra. Contu-

do, em algumas áreas, 
o excesso de chuvas 
poderá resultar em ex-
cedente hídrico e en-
charcamento do solo, 
impactando a colheita 
dos cultivos de inverno 
e impedindo o avanço 
da semeadura dos cul-
tivos de primeira safra.

Temperatura
A previsão também 

indica que as tempera-
turas deverão ficar aci-
ma da média em grande 
parte do país. Isso vale 
principalmente para o 
leste da região Norte 
e para grande parte do 
Nordeste, onde as tem-

peraturas médias po-
dem superar 28 ºC. 

O Instituto Nacional 
de Meteorologia res-
salta que a ocorrência 
de dias consecutivos 
com chuva no oeste da 
região Sul poderá ame-
nizar as temperaturas, 
chegando a valores in-
feriores a 24°C.

Foto: Pixabay

Érnani Judice, CEO da Agrion
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Oração ao 
Espírito Santo

Espírito Santo, tu que 
me esclareces em tudo, 
que ilumina todos os meus 
caminhos para que eu atin-
ja meu ideal, tu que me dê 
o dom divino de perdoar e 
esquecer o mal que me fa-
zem; que em todos os ins-
tantes de minha vida estás 
comigo, quero neste curto 
diálogo agradecer-te por 
tudo e confirmar uma vez 
mais que não quero sepa-
rar-me de ti.

Por mais que seja ilu-
são material, não ser o 
mínimo da vontade que 
sinto de um dia estar, e 
todos os meus irmãos, na 
Glória Perpétua.

Obrigada mais uma 
vez.

(A pessoa dever fazer 
esta oração 3 dias segui-
dos, sem fazer pedido. 
Dentro de 3 dias será al-
cançada a graça, por mais 
difícil que seja). Publicar 
assim que receber a graça.

Uma devota

NOVENA A 
SANTA CLARA

Oh! Santa Clara que seguiste a Cristo, com tua 
vida de pobreza e oração, faze que, entregando-
-nos confiantes à providência do Pai Celeste no 
inteiro abandono, aceitemos serenamente tua 
divina vontade, Amém.

Rezar esta oração com Ave Maria durante 
nove dias, com uma vela acesa na mão, e no úl-
timo dia deixar a vela queimar até o fim.

Fazer três pedidos, um de negócio e dois im-
possíveis.

Publicar no 9º dia agradecendo.

Uma Devota

A Algar Telecom, 
empresa de TI e Tele-
com do Grupo Algar, 
anuncia a expansão de 
sua rede 5G em Tupa-
ciguara. A cidade, que 
conta com a tecnolo-
gia desde dezembro 
de 2021, na frequên-
cia 2.3 GHz, receberá 
também o sinal em 
3.5 GHz e a ampliação 
do sinal até dezembro 
deste ano. O aumento 
do acesso à tecnolo-
gia chegará a 32 loca-
lidades nos estados de 
Minas Gerais, Mato 
Grosso do Sul, Goiás e 
São Paulo, com previ-
são de conclusão até o 
fim do ano, atingindo 
cerca de 50% da popu-
lação que vive na área 
de cobertura da opera-
dora. Em Tupaciguara, 
o sinal chegará a uma 
abrangência superior 
a 60% da cidade. 

 Essa evolução tec-
nológica trará uma 
melhor experiência 
para o consumidor em 
velocidade, menor la-
tência - tempo para a 
transferência de um 
dado – e aumento de 
potencial para o uso 
da internet por meio 
do celular, tanto para 
a execução nos mais 
variados tipos de apli-
cativos e nas redes so-
ciais, como também 
em jogos eletrônicos e 
na exibição e compar-
tilhamento de vídeos. 
A ampliação contri-
buirá para o aumento 
de negócios nas em-
presas, incluindo as 
aplicações de IoT (in-
ternet das coisas), de 

Sinal 5G Algar 
Telecom terá 
abrangência 

superior a 60% 
em Tupaciguara

inteligência artificial, 
entre outros. 

 A Algar Telecom 
foi a primeira opera-
dora do País a ofertar 
o serviço de 5G, na 
frequência de 2.3 GHz. 
Naquele momento a 
tecnologia chegou a 
três cidades – Franca 
(SP), Uberaba (MG) e 
Uberlândia (MG). Ago-
ra, o 2.3 GHz chegará 
a mais localidades e 
haverá a implementa-
ção da faixa 3.5 GHz. O 
cronograma segue au-
torizações da Agência 
Nacional de Teleco-
municações (Anatel).  

 A companhia tem 
mais de 30 anos de ex-
periência em telefonia 
móvel e um histórico 
de pioneirismo. A em-
presa sempre buscou 
oferecer acesso a ser-
viços de telecomuni-
cações inovadores e 
modernos nas áreas 
onde atua. Agora, a 
população terá acesso 
à mais moderna tec-
nologia móvel dispo-
nível, isso no interior 
do Brasil com mais 
conectividade e opor-
tunidades para as pes-
soas, seja em suas re-
sidências ou em apli-
cações em negócios.  

 
Relação de bairros 
com cobertura 5G 

em Tupaciguara até 
dezembro de 2023: 

 
Morada Nova
Bom Sucesso
Tiradentes
Olaria
Nova Esperança
Paineiras 

Governo de Minas 
vai garantir o pa-

gamento do piso aos 
profissionais de en-

fermagem vinculados 
ao SUS-MG e aos do 

Ipsemg

Na próxima quinta-
-feira (7/12), o Governo 
de Minas realizará o 
pagamento dos valores 
da complementação 
financeira para asse-
gurar o pagamento do 
Piso Nacional aos pro-
fissionais da enferma-
gem vinculados ao Sis-
tema Único de Saúde 
(SUS) que atuam nas 
unidades públicas es-
taduais e para os que 
atuam no Instituto de 
Previdência dos Servi-
dores do Estado de Mi-
nas Gerais (Ipsemg).

Os valores a serem re-
cebidos pelos profissio-
nais seguem os critérios 
de pagamento definidos 
pela Lei 14.434.2022 e 
demais orientações do 
Governo Federal, obser-
vado o limite dos recur-

Servidores estaduais 
recebem complemento 

que assegura o Piso 
Nacional da Enfermagem 

a partir de 7/12
sos financeiros repassa-
dos pelo Ministério da 
Saúde/Fundo Nacional 
da Saúde.

Dessa forma, no pro-
cessamento da folha de 
novembro/2023, que 
está sendo paga hoje 
(7), foi garantido o pa-
gamento dos profissio-
nais de enfermagem da 
seguinte maneira:

1. Fundação Hospi-
talar do Estado de Mi-
nas Gerais (Fhemig): 
valores referentes aos 
meses de maio a outu-
bro/2023;

2. Fundação Ezequiel 
Dias (Funed), Fundação 
Hemominas, Universi-
dade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) 
e Secretaria de Estado 
de Justiça e Seguran-
ça Pública (Sejusp): 
valores referentes aos 
meses de julho a outu-
bro/2023;

3. Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES/MG) 
e Ipsemg: valores refe-
rentes ao mês de outu-

bro/2023.
Como os recursos 

financeiros repassados 
pelo Governo Federal 
não foram suficientes 
para seguir com o pa-
gamento integral, na 
data de 7/12, de todos 
os valores retroativos 
devidos aos servidores, 
será necessária a conti-
nuidade das tratativas, 
junto ao Ministério da 
Saúde, para a regulari-
zação desses pagamen-
tos.

O Governo de Minas 
reafirma o empenho 
para assegurar a ade-
quação dos valores, nos 
casos em que eles não 
foram integralmente 
regularizados na folha 
de novembro/2023, e a 
correção de eventuais 
cálculos incorretos, de 
maneira que os ajus-
tes possam ocorrer já 
nos processamentos 
das próximas folhas de 
pagamento, de acordo 
com a disponibilização 
dos recursos financei-
ros pela União.

TUPACIGUARA ACIMA DE TUDO

As concessionárias 
Ecovias do Cerrado – 
responsável pela admi-
nistração de 437 qui-
lômetros das BRs 364 
e 365, entre Jataí-GO 
e Uberlândia-MG – e 
Eco050 – que adminis-
tra 436,6 quilômetros 
da BR-050, entre Cris-
talina-GO e Delta-MG 
– foram reconhecidas 
pelo Prêmio ANTT Des-
taques 2023, na noite de 
quinta-feira (29). A lau-
reação, organizada pela 
Agência Nacional de 
Transportes Terrestres 
(ANTT), é destinada a 
empresas que tenham 
as melhores práticas, 
projetos e iniciativas 
da infraestrutura rodo-
viária e ferroviária no 
Brasil.

A Ecovias do Cerra-
do foi reconhecida em 
duas categorias. A pri-

Eco050 e Ecovias do Cerrado são premiadas 
como destaques em rodovias em 2023

meira, em Atenção ao 
Usuário, foi pelo proje-
to de balanças capazes 
de fazer a pesagem de 
veículos comerciais 
na velocidade da via. 
A tecnologia, conhe-
cida como HS-WIM, 
da sigla em inglês para 
High Speed Weigh in 
Motion, usa sensores 
de alta precisão instala-
dos nas faixas da rodo-
via para aferir a carga 
durante a passagem do 
veículo. De forma si-
multânea, câmeras in-
teligentes posicionadas 
em um pórtico identifi-
cam o modelo, a quan-
tidade de eixos e o tipo 
de caminhão ou ônibus 
pesado. 

“Essa premiação da 
ANTT reconhece o em-
penho da concessioná-
ria em trazer cada vez 
mais benefícios não só 

aos usuários, mas tam-
bém ao setor rodoviá-
rio do país. O HS-WIM, 
por exemplo, otimiza 
o processo de fiscali-
zação de sobrecarga e 
traz mais praticidade e 
economia de tempo de 
viagem aos motoristas, 
sendo um modelo que 
tem potencial de ser 
adotado por outras con-
cessionárias brasileiras 
no futuro”, afirma o Di-
retor Superintendente 
da Ecovias do Cerrado 
e da Eco050, Matheus 
Fernandes.

A Ecovias do Cerra-
do também foi reco-
nhecida na categoria 
“Segurança Viária” 
pela redução de 50% na 
quantidade de óbitos 
em acidentes registra-
dos nas BRs 364 e 365 
durante o primeiro se-
mestre deste ano.

Já a Eco050 foi pre-
miada na categoria 
“Gestão de Obras e In-
vestimentos” pela ado-
ção do sistema que per-
mitiu a cobrança da ta-
rifa pela totalidade dos 
eixos, suspensos ou não, 
de todos os veículos co-
merciais com carga. 

Para isso, a conces-
sionária implementou 
uma tecnologia integra-
da à base de dados ofi-
cial das Secretarias de 
Fazenda, Receita, Eco-
nomia ou Tributação 
dos Estados e do Distri-
to Federal para consulta 

ao Manifesto Eletrôni-
co de Documentos Fis-
cais (MDF-e), que é um 
documento fiscal ele-
trônico, com validade 
jurídica, que traz infor-
mações sobre origem, 
destino e tipo de produ-
tos transportados.

A constatação do 
MDF-e em aberto duran-
te a passagem por uma 
praça de pedágio indica 
que o motorista realiza 
o transporte de cargas 
comerciais e, portanto, 
deve ser tributado pela 
totalidade dos eixos do 
veículo, conforme deter-
mina a Legislação.

“Seja por meio de in-
vestimento em obras ou 
em tecnologia, a princi-
pal função de uma con-
cessionária de rodovia 
é garantir o bom aten-
dimento ao usuário e a 
promoção da segurança 
viária. Ser reconhecido 
pela agência regulado-
ra do contrato de con-
cessão, que é a ANTT, é 
muito gratificante por-
que mostra que nossas 
unidades seguem no 
caminho certo e têm se 
transformado em exem-
plo para o setor rodoviá-
rio do País”, conclui Ma-
theus Fernandes.
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EXPEDIENTE

No último final de 
semana, nos dias 02 e 
03 de dezembro, Tupa-
ciguara-MG foi palco 
do 7º Encontro de Jo-
vens promovido pelo 
Grupo U.V.A - “Unidos 
Vivemos o Amor”, vin-
culado à Paróquia Nos-
sa Senhora da Abadia. 
O evento reuniu 50 no-
vas famílias em uma 
busca conjunta por 
um propósito singu-
lar: conhecer o amor 
de Deus.

A iniciativa, liderada 
pela dedicada coorde-
nação do grupo, con-
tou com a participação 
ativa de todos os seus 
membros e recebeu o 
apoio entusiasmado 
da comunidade local. 
O encontro represen-
tou uma oportunidade 
significativa para for-
talecer laços, partilhar 

Paróquia Nossa Senhora da 
Abadia realiza 7º Encontro 
de Jovens em Tupaciguara

experiências e apro-
fundar os valores fun-
damentais da fé.

Agradecemos ca-
lorosamente a todos 
os envolvidos por seu 
apoio inestimável e pe-

las orações dedicadas, 
que foram fundamen-
tais para o sucesso e a 
realização plena deste 
retiro espiritual. O 7º 
Encontro de Jovens em 
Tupaciguara se desta-

cou como um momen-
to especial de comu-
nhão e crescimento es-
piritual, deixando uma 
marca positiva na vida 
das 50 novas famílias 
participantes.

Grupo responsável pela realização do encontro Jovens participando de palestra integrada à programação

Escala de pagamento 
começa em 15/1/2024; 
previsão é arrecadar 

R$ 10,6 bilhões

O Imposto sobre a 
Propriedade de Veícu-
los Automotores (IPVA) 
de 2024 foi lançado ofi-
cialmente pela Secre-
taria de Estado de Fa-
zenda de Minas Gerais 
(SEF/MG), por meio da 
Resolução 5.737, publi-
cada na edição desta 
terça-feira (5/12) do Di-
ário Oficial do Estado.

A escala de pagamen-
tos da primeira parcela 
ou cota única começa 
em 15/1/2024 para veí-
culos com finais de pla-
cas 1 e 2, e termina em 
22/3/2024 para a quita-
ção da terceira parcela 
dos veículos com finais 
de placas 9 e 0. 

A expectativa de ar-
recadação é de R$ 10,6 
bilhões, R$ 500 milhões 
a mais, se comparado ao 
IPVA de 2023. O incre-
mento se deve, principal-
mente, ao aumento de 
2,88% na frota estadual, 
que subiu de 10.888.654 
para 11.201.920 veículos 
registrados até outubro 
deste ano.

Ainda em compa-
ração ao IPVA 2023, o 
valor do imposto teve 
uma redução média 

Tabela de pagamentos do IPVA 2024 em 
Minas Gerais é lançada oficialmente

de 3,37%, em função, 
principalmente, da de-
preciação do valor dos 
veículos usados.

Distribuição
Do total arrecada-

do, 40% vão para o 
caixa único do Estado, 
outros 40% são desti-
nados aos municípios 
de emplacamento dos 
veículos e 20% vão 
para o Fundo de Ma-
nutenção e Desenvol-
vimento da Educação 
Básica (Fundeb).

Consulta e pagamento
A consulta do valor 

do imposto pode ser fei-
ta por meio do número 
do Renavam do veículo, 
no site da Secretaria de 
Fazenda ou no LigMi-
nas pelo telefone 155 
válido para todo o esta-
do de Minas Gerais.

Já o pagamento – em 
cota única (com des-
conto de 3%) ou parce-
lado em até três vezes – 
deve ser efetuado dire-
tamente nos terminais 
de autoatendimento ou 
guichês dos agentes ar-
recadadores autoriza-
dos (Bradesco, Sicoob, 
Mercantil do Brasil, 
Caixa Econômica Fe-
deral, Casas Lotéricas, 
Mais BB e Santander), 
bastando informar o 

número do Renavam.
Vale lembrar que, 

desde março deste ano, 
o IPVA em Minas Gerais 
pode ser pago via Pix, 
bastando ao contribuin-
te ter conta em qualquer 
instituição financeira ou 
banco digital (as chama-
das fintechs).

Para gerar o QR 
Code, o contribuinte 
deve acessar www.fa-
zenda.mg.gov.br e, na 
área do IPVA, escolher 
a opção emissão da 
Guia do IPVA.

Apesar de os valores 
estarem disponíveis 
para consulta, só será 
possível pagar o impos-
to a partir de 1/1/2024.

Alerta contra golpes
A Secretaria de Fa-

zenda reforça o alerta 
contra os golpes nos 
aplicativos de mensa-
gens, internet e redes 
sociais. A orientação é 
para que o cidadão não 
clique em links, QR Co-
des, código de barras 
e outros recebidos em 
celulares ou e-mails.

O site da Secretaria 
de Fazenda é o único ca-
minho seguro para ge-
rar o QR Code ou emitir 
o Documento de Arre-
cadação Estadual (DAE).

Outro ponto impor-
tante a ser observado é 

que, no caso de pagamen-
to via Pix, o beneficiado 
da operação sempre será 
o Estado de Minas Gerais 
(CNPJ: 18.715615/0001-
60) e a instituição emis-
sora de QR Code é o Ban-
co Itaú S/A.

Como o benefício é 
concedido automatica-
mente, o valor do IPVA 
2024 cujo veículo obede-
cer aos critérios estabe-
lecidos já será emitido 
com desconto, não sendo 
necessário contato com a 
Secretaria de Fazenda.

Ao todo, 2.969.876 
veículos, o equivalente 
a 26,5% da frota tribu-
tável do estado, terão 
o desconto aplicado no 
valor do imposto.

O desconto é por Re-
navam e não por pro-
prietário. Para saber se o 
seu veículo está incluído 
na lista, clique aqui.

Taxa de Licenciamento
Os motoristas devem 

ficar atentos à data de 
vencimento da Taxa de 
Renovação do Licencia-
mento Anual do Veícu-
lo (TRLAV), no valor de 
R$ 39,36. O tributo deve 
ser pago até 31/3/2024, 
independentemente da 
placa do veículo.

Assim como o IPVA, 
a TRLAV também pode 
ser paga via Pix ou dire-

tamente nos terminais 
de autoatendimento ou 
guichês dos agentes ar-

recadadores, bastando 
informar o número do 
Renavam.

No contexto da busca 
por parcerias estratégi-
cas que impulsionem o 
desenvolvimento e cres-
cimento de Tupacigua-
ra, o vereador Moacir 
Júnior, o presidente do 
Sindicato Rural, Arman-
do Casanova, e a deputa-
da estadual Maria Clara 
realizaram uma visita à 
Vazante Agropecuária. 
A empresa, hoje uma 
das principais impulsio-
nadoras do agronegócio 
no município, mantém 
estreitos vínculos com 
programas destinados a 
favorecer Tupaciguara e 
seus residentes.

O vereador Moacir 
Júnior, ao abordar a 
agenda positiva da visi-
ta, ressaltou a calorosa 
recepção proporciona-
da pelo gerente da em-
presa, Dr. Euclides, e por 
todos os funcionários 
com os quais os líderes 
políticos tiveram a opor-
tunidade de interagir. A 

Líderes políticos 
fortalecem laços 
com a Vazante 
Agropecuária

Vazante Agropecuária, 
reconhecida por sua re-
levância no cenário lo-
cal, demonstrou-se um 
ponto fundamental na 
articulação de esforços 
voltados ao progresso 
econômico e social  de-
Tupaciguara

Durante a visita, os 
representantes políticos 
destacaram a importân-
cia estratégica da Vazan-
te Agropecuária para o 
fortalecimento do agro-
negócio local, eviden-
ciando seu papel como 
catalisadora de iniciati-
vas voltadas para o bem-
-estar da comunidade 
tupaciguarense. O en-
gajamento constante da 
empresa em programas 
de desenvolvimento foi 
enaltecido pelos visitan-
tes, que sublinharam a 
necessidade de manter 
e ampliar parcerias para 
impulsionar ainda mais 
o potencial econômico 
da região.



JORNAL O INDEPENDENTE6 01/12 a 07/12 de 2023

O tupaciguarense 
Jarbas Feldner de Bar-
ros, grande propulsor 
da presença da Apae 
em Tupaciguara, por 
ter uma filha deficiente 
trabalhou muito para 
a entidade assistencial 
estar há várias décadas 
na cidade. Seu amor 
pela política assisten-
cial da Apae fez com 
que ele buscasse traba-
lhar cada vez mais pela 
causa apaeana, sem se 
esmorecer e sempre 
com o apoio incondi-
cional de sua esposa, 
Maristela Feldner, 
grande colaboradora 
do trabalho que a Apae 
sempre desenvolve em 
Tupaciguara.

Jarbas achou por 
bem dedicar o seu tra-
balho a Feapae/MG – 
Federação Estadual da 
Apae de Minas Gerais, 
onde dedicou grande 

Tupaciguarense Jarbas de Barros 
assume a presidência da Fenapaes

parte do seu tempo à 
entidade. Com certeza, 
o seu ímpeto pela cau-
sa foi crescendo e a sua 
projeção como grande 
lutador da causa apae-
ana fez com que ele as-
sumisse a responsabi-
lidade de presidir a Fe-
napaes, pelos próximos 
três anos.

Em um momento de 
grande entusiasmo e 
união, representantes 
de todas as Associações 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apaes) 
do país aclamaram o 
professor Jarbas Feld-
ner de Barros como 
presidente da Federa-
ção Nacional das Apaes 
(Fenapaes) para o tri-
ênio de 2024 a 2026. A 
escolha ocorreu duran-
te a Assembleia Geral 
Ordinária realizada no 
27º Congresso Nacio-
nal das Apaes, sediado 

em Maceió, Alagoas, 
nesta quinta-feira (30).

A chapa “Apae Brasil 
por um Novo Tempo”, 
encabeçada pelo Jar-
bas, foi eleita por acla-
mação, consolidando 
a confiança dos repre-
sentantes de todas as 
regiões do país. A nova 
diretoria, que tomará 
posse em 1º de janei-
ro de 2024, conta com 
membros de diferen-
tes estados brasileiros, 
representando a diver-
sidade e a abrangência 
nacional da Fenapaes.

Além da eleição da 
diretoria executiva, a 
assembleia também 
ratificou os membros 
do Conselho de Admi-
nistração da Fenapaes, 
composto pelos presi-
dentes eleitos das Fe-
derações das Apaes dos 
Estados (Feapaes). Du-

rante a reunião, foram 
aprovados o relatório 
de atividades e as con-
tas da atual gestão, de-
monstrando transpa-
rência e responsabili-
dade na administração 
da federação.

A nova composição 
da diretoria da Fenapa-
es inclui Jarbas Feldner 
como presidente, Léo 
Loureiro como vice-
-presidente (Alagoas), 
Vanderson Gaburo 
como 1º diretor-secre-
tário (Espírito Santo), 
Ilda Salvático como 
2ª diretora-secretária 
(Rondônia), Narciso 
Batista como 1º diretor 
Financeiro (Bahia), Ot-
tão Pereira como 2º di-
retor Financeiro (Mato 
Grosso do Sul), Neuza 
Soares de Sá como di-
retora Social (Paraná), 
Rosane Jahnke como 

diretora para Assuntos 
Internacionais (Santa 
Catarina), e Fátima Go-
doy como diretora de 
Patrimônio (São Paulo).

Os conselheiros fis-
cais, responsáveis por 
fiscalizar as ações da 
federação, serão Edu-
ardo Motta Caldieraro 
(titular - Rio Grande do 
Sul), Armando Men-
des dos Santos (titular 
- Pará), Milton Gontijo 
Ferreira (titular - Mi-
nas Gerais), Keyla San-
tana (suplente - Piauí), 

Edson da Silva Júnior 
(suplente - Goiás), e 
Carlos Mariz (suplente 
- Sergipe).

Com a nova lideran-
ça à frente da Fenapaes, 
espera-se um fortaleci-
mento ainda maior das 
ações em prol das pes-
soas com deficiência 
intelectual e múltipla, 
consolidando o papel 
essencial da federação 
na promoção de inclu-
são e acessibilidade em 
todo o território nacio-
nal.

A eleição da nova diretoria da Fenapaes foi bastante concorrida

Professor Jarbas agradecendo pelo apoio e confiança

Jarbas falando pela 1ª vez como presidente eleito da Fenapaes

Imagem dos representantes de cada Feapae presentes no evento


